



La presidenta Díaz Ayuso ha recibido hoy una escultura de los *Héroes del COVID-19* donada por el artista Víctor Ochoa

Díaz Ayuso anuncia la convocatoria de un concurso de ideas para construir un Memorial en homenaje a las víctimas del coronavirus

- Se ubicará preferentemente en un espacio consolidado dentro de la región que permita a los madrileños su interrelación con el mismo y su visibilidad
- Podrán participar arquitectos, escultores, equipos multidisciplinares y/o entidades pertenecientes al mundo de la cultura y la arquitectura
- Se conformarán dos jurados, uno técnico y otro que representará a los ciudadanos

14 de mayo de 2020.- La presidenta del Gobierno regional, Isabel Díaz Ayuso, ha anunciado hoy que la Comunidad de Madrid va a construir un Memorial en recuerdo y homenaje “a las víctimas y a los héroes que han luchado contra el COVID-19 en Madrid” y que convocará próximamente un concurso de ideas para ello. Será un concurso público, abierto y de carácter global, en el que podrán participar arquitectos, escultores, equipos multidisciplinares y/o entidades pertenecientes al mundo de la cultura y la arquitectura.

“Vamos a hacer públicas las bases de un concurso para que cuantos creadores, arquitectos, escultores o entidades culturales que quieran participar en él, aporten sus ideas para la construcción de un Memorial en recuerdo de las víctimas del COVID-19”, ha explicado la presidenta durante un acto en la Real Casa de Correos, donde ha recibido la escultura de *Los Héroes del COVID-19* donada por el artista Víctor Ochoa.

Según ha indicado Díaz Ayuso, el monumento que se levante, “de reconocimiento y homenaje”, tendrá su emplazamiento “en un lugar singular de la Comunidad de Madrid” y “serán los ciudadanos, las instituciones y los técnicos más expertos quienes valoren las ideas que se nos presenten”. La presidenta ya adelantó al inicio de la pandemia que el Gobierno regional construiría un monumento en homenaje a los fallecidos por el coronavirus, sus familiares, el personal sanitario y a todas aquellas empresas o colectivos e instituciones que están colaborando para derrotar al coronavirus.



El COVID-19 ha transformado en apenas tres meses los aspectos más cotidianos de los hogares de la región, especialmente de aquellos que se han enfrentado en primera línea a esta pandemia. Por ello, la Comunidad de Madrid quiere rendir un tributo a las personas que han fallecido por esta enfermedad y que la ciudadanía pueda recordarlas siempre a través de un monumento.

El objetivo es encontrar una obra que simbolice todo el esfuerzo que han realizado aquellos que han luchado por sobrevivir, así como aquellos sanitarios que los han ayudado desde todos los hospitales y centros sanitarios de la región, junto a profesionales de otros ámbitos de la sociedad civil.

En ese sentido, el Memorial servirá como lugar de reflexión sobre los fallecidos y afectados por el COVID-19. Estará ubicado preferentemente en un lugar abierto que permita su visibilidad y su interrelación con el elemento artístico. “Para que los ciudadanos, turistas, héroes anónimos reconozcan, visiten y recuerden las noches que hemos vivido en Madrid, los esfuerzos y los desvelos de todos estos héroes”, ha añadido Díaz Ayuso.

JURADO PROFESIONAL Y EN REPRESENTACIÓN DE LA CIUDADANÍA

El concurso contemplará dos tipos de jurado, uno principal que represente a todos los ciudadanos y que estará formado por representantes de la Comunidad de Madrid, el Ayuntamiento de Madrid, Colegios Profesionales, portavoces de los grupos parlamentarios de la Asamblea de Madrid, miembros de instituciones relevantes en el mundo artístico, así como expertos en arquitectura y escultura; y otro técnico que se compondrá de personas de contrastada experiencia y cuya misión será seleccionar las obras que reúnan los requisitos de las bases del concurso de ideas y que, por su calidad, deban estar en la fase final.

Asimismo, se nombrará también una Secretaría del Jurado que ordenará y levantará las actas correspondientes de cada sesión en ambos jurados y que será la encargada de elaborar las bases del concurso.

HÉROES DEL COVID-19

La presidenta de la Comunidad de Madrid ha detallado esta iniciativa cultural durante la recepción ofrecida hoy en la Real Casa de Correos al escultor Víctor Ochoa, que ha hecho entrega al Gobierno regional de la donación de su obra titulada *Héroes de COVID-19*. Al acto ha asistido la consejera de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Sostenibilidad, Paloma Martín.

Es un homenaje, como lo ha definido Ochoa, “a tantas personas que se han convertido en la tripulación de nuestro barco durante este difícil y terrible naufragio y que han arriesgado su vida para protegernos sin abandonarlo”. Ha querido transmitir “esa humanidad y sacrificio”, tratar de fijar ese espíritu sobre una vela blanca intacta y un pedazo de bronce representando cómo esos héroes nos defienden con una mascarilla y una astilla del barco.



Comunidad
de Madrid

Medios de Comunicación

Sobre el artista, Díaz Ayuso ha destacado que a lo largo de su carrera ha moldeado el rostro de reyes y de ganadores del Premio Nobel. "Y no por eso ha dejado de ser nunca un hombre comprometido con su tiempo y con su país, un hombre que muchas veces ha denunciado, a través de su obra, las injusticias o las catástrofes que ocurrían a su alrededor", ha añadido, para agradecer que, desde hoy, "la Comunidad de Madrid por fortuna" cuenta con esta obra de Víctor Ochoa".

Víctor Ochoa (Madrid.1954) estudió en la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de Madrid, donde obtuvo el título de arquitecto. Cursó también estudios en la Facultad de Bellas Artes Sant Jordi de Barcelona, donde se interesa por la anatomía y disección para centrar su carrera profesional en la escultura. Ha expuesto en numerosos países y como artista se ha encargado de obras de todo tipo para instituciones y organismos públicos y privados, destacando los retratos de personajes ilustres: el Rey Juan Carlos I, Don Juan, Severo Ochoa, Goya o Camilo José Cela.